

Finanzas eficientes y responsables para reducir vulnerabilidades: Charleston

- **Estrategias: disminución del gasto, incremento de la inversión y fortalecimiento de ingresos propios**
- **Secretario de Finanzas afirma que el ejercicio escrupuloso de los recursos es demanda social y compromiso del Gobierno**
- **Veracruz continúa como una de las economías más dinámicas, dice al comparecer en el Congreso**

JAVIER SALAS HERNÁNDEZ Xalapa, Ver. 20/11/2013

Veracruz continuará ejerciendo una política financiera seria, eficiente y responsable; va a profundizar en el orden, a continuar disminuyendo el gasto e incrementando la inversión y seguirá fortaleciendo los ingresos propios, porque hacerlo reduce las vulnerabilidades, aseveró el secretario de Finanzas y Planeación, Fernando Charleston Hernández.

Al comparecer ante la Comisión Permanente de Hacienda del Estado de la Sexagésima Tercera Legislatura, aseguró que el ejercicio escrupuloso de los recursos es lo que demanda la sociedad y a lo que Veracruz, está comprometido.

En el auditorio “Sebastián Lerdo de Tejada” del Palacio Legislativo, el funcionario estatal, expuso que pese al entorno económico mundial y nacional adverso, Veracruz continúa siendo una de las economías más dinámicas, ya que ocupa los primeros lugares en participación de los sectores primario e industrial.

Destacó que la actual administración estatal no ha aumentado en un solo peso la deuda pública estatal, sino por el contrario, sólo la ha reestructurado en un 96 por ciento.

Asimismo, dijo que al tercer trimestre de este año, la deuda registrada ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público es de 40,365 millones de pesos

De la cual el 63.7 por ciento corresponde a deuda directa, el 30.7 a la bursatilización y el 5.6 a la deuda de los municipios.

Del total de la deuda pública estatal registrada, más de 38 millones de pesos es del Gobierno del Estado y poco más de dos mil 200 millones de pesos es de los municipios.

En ese sentido, destacó que a la fecha, la reestructuración muestra un avance del 96 por ciento del monto total autorizado por el Congreso del Estado.

Los términos y las condiciones de los financiamientos obtenidos, han sido favorables si se comparan con los créditos bancarios liquidados en el marco de la reestructura.

Destaca el hecho, de que en el proceso de reestructura que ha realizado el Gobierno, ha tenido como prioridad hacer un uso más eficiente de las participaciones utilizadas como fuente de pago de los financiamientos contratados.

Como resultado de las medidas anteriores, las agencias calificadoras: *HR Ratings* y *Fitch Ratings*, modificaron la perspectiva de la calificación del Estado mostrando con ello que sus finanzas se encuentran estables.

En lo que corresponde a la agencia *Fitch Ratings* elevó la perspectiva de la calificación crediticia de “negativa” a “estable” basada en:

En cuanto hace a las obligaciones financieras, durante este periodo de informe, se continuó con la reestructuración de estas obligaciones, las cuales fueron autorizadas por el Congreso del Estado y que fue publicado mediante decreto el 5 de agosto de 2011 en Gaceta Oficial. Dicho decreto estableció:

La reestructuración hasta por 30 mil millones de pesos y la contratación de una garantía hasta por el 50 por ciento de los financiamientos.

“Nuestro compromiso es con el presente de los veracruzanos y con el futuro de los que aspiran a tener, aquí, la posibilidad de desarrollar su talento y realizar sus sueños. Soy un convencido de que las políticas públicas son un factor central en generar confianza; que la confianza genera crecimiento y que el crecimiento se convierte en desarrollo cuando distribuye sus beneficios entre todos, principalmente entre aquellos que menos tienen”.

Resaltó que Veracruz tiene, sin duda, grandes oportunidades que no puede darse el lujo de perder.

“En cuanto hace a la política de egresos o gasto, tenemos el compromiso, pero sobre todo la convicción, de ser un gobierno responsable y para ello hemos establecido principios que rigen el actuar de esta administración”.

Eficiencia para hacer más con menos optimizando los recursos; eficacia para alcanzar los objetivos que resuelvan necesidades concretas de los veracruzanos; economía bajo un sentido de austeridad que genere ahorros para destinarlo a acciones prioritarias; transparencia que fortalezca la confianza de la ciudadanía y honradez como un valor central de esta administración, reflejado en el control, evaluación y la rendición de cuentas ante los veracruzanos.

Como resultado de las acciones en materia de política tributaria, en el presente ejercicio fiscal, los ingresos totales del Gobierno del Estado registraron un incremento de casi 2 mil 700 millones de pesos.

El Estado ha llevado a cabo un esfuerzo recaudatorio que, hoy por hoy, es tangible.

Los ingresos totales de la entidad pasaron de 91 mil 305 millones en 2012 a 94 mil millones de pesos en el presente año.

Los ingresos propios están constituidos por los impuestos locales, así como los derechos que el Gobierno estatal cobra por servicios prestados.

El monto de ingresos totales es un reflejo de los esfuerzos locales para incrementar la recaudación tributaria.

En el rubro de impuestos, se incrementó en 17 por ciento la recaudación mientras, que en derechos el incremento fue de casi 3,900 millones de pesos.

A fin de fortalecer las finanzas públicas e incrementar los recursos que el Gobierno del Estado recauda por cuenta propia, se facilitaron los mecanismos de cobro y se amplió la base gravable, sin aumentar la tasa de impuestos o crear nuevos.

Por ello, se han instrumentado diversas medidas para simplificar trámites, otorgar beneficios a contribuyentes, modernizar el sistema de recaudación estatal y fortalecer la fiscalización. Entre dichas medidas cabe destacar las siguientes.

En materia de simplificación y beneficios:

Se instrumentó el Programa “Ponte al Corriente” que ofreció a los contribuyentes beneficios fiscales para el pago de adeudos de

impuestos federales que administra el Estado.

En el caso del Impuesto sobre Erogaciones por Remuneraciones al Trabajo Personal, se exentó a los contribuyentes de presentar el dictamen elaborado por contador público autorizado, lo que facilita a los contribuyentes el cumplimiento de esta obligación.

Por su parte, el Programa de Convenios de Pago en Parcialidades, permitió a los contribuyentes regularizar sus adeudos fiscales en forma diferida.

En el Gobierno del Estado y en SEFIPLAN, le apostamos a la modernización. La Oficina Virtual de Hacienda ha permitido que más del 80 por ciento de la recaudación propia se obtenga a través de Internet.

Por otro lado, se facilitó a los contribuyentes el cumplimiento de sus obligaciones mediante la tercerización del cobro. Poniendo a disposición de la ciudadanía 80 oficinas de Hacienda, seis cobradurías, 501 sucursales bancarias, 159 tiendas OXXO, 94 agencias de “Telecomunicaciones de México” y cajeros electrónicos multiservicios.

El Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Finanzas y Planeación, actúa con responsabilidad, orden, eficiencia y transparencia en el ejercicio de los recursos públicos.

El esfuerzo de los veracruzanos se ha traducido en estabilidad financiera, hecho que ha sido reconocido por agencias calificadoras internacionales.

Gracias a ello, se pudo hacer frente a las pérdidas asociadas con las contingencias climatológicas que se presentaron durante este periodo, como el paso y los efectos que dejaron en la entidad, los ciclones que impactaron.

“Seguiremos trabajando en el sentido del orden, transparencia y de frente al ciudadano, ejes básicos que nos han permitido alinear la estrategia de un gobierno sensible con una ciudadanía corresponsable”.

El consenso nutre a la democracia. La democracia, a la convivencia en sociedad y la rendición de cuentas es una obligación que tenemos con los ciudadanos.

Veracruz enfrenta desafíos y aprovecha oportunidades. Tenemos fortalezas, grandes potencialidades y ventajas competitivas.

“Una administración pública responsable, eficiente y transparente, facilita la llegada de inversiones y el abatimiento de rezagos. Tenemos la alta responsabilidad de impulsar los primeros y enfrentar con firmeza los segundos”.